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     ATA DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO PLENÁRIO DO COM ITÊ GUANDU - 1 
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 3 

Aos três dias do mês de fevereiro de 2010, às 13h00min, o Comitê das Bacias Hidrográficas dos 4 
Rios Contribuintes à Baía de Sepetiba - Comitê Guandu deu início à 1ª Reunião Ordinária do 5 
Plenário de 2010, no Salão Vermelho, Instituto de Biologia, da Universidade Federal Rural do Rio 6 
de Janeiro, no Município de Seropedica, tendo como sugestão de pauta os seguintes assuntos: 7 
1)Apreciação da Minuta da Ata Referente à 4ª Reunião Ordinária - 2009; 2)Resolução nº 43 – 8 
calendário reuniões ordinárias do Plenário – 2010; 3) Fórum – segmento Prefeituras Municipais, 9 
vaga de Diretoria Colegiada; 4) Projeto de Lei nº 2582; 5) Agência Delegatária e minuta de contrato 10 
de gestão; 6) Aplicação de recursos financeiros de 2009; 7) Câmaras Técnicas - proposta de 11 
unificação; e 8) Assuntos Gerais. Estavam presentes 31 membros do Comitê, entre titulares e 12 
suplentes, sendo 26 votantes, a saber: representando a Sociedade Civil – Decio Tubbs Filho 13 
(UFRRJ), Diretor Geral do Comitê Guandu; Friedrich Herms (UERJ); Gilson Freire (SINTSAMA); 14 
Gilberto de Souza Pereira (Instituto Terra de Preservação Ambiental); Jaime Bastos Neto (Instituto 15 
Ipanema); Marcia Marques (APEDEMA); Nelson Rodrigues dos Reis Filho (OMABRASIL); 16 
Frederico Menezes Coelho (ABES); representando os Usuários – Antonio Cesar Aragão 17 
(PETROBRAS/REDUC), Secretário Executivo do Comitê Guandu; Edson de Barros Mendonça 18 
( Prefeitura Municipal da Cidade do Rio de Janeiro), por procuração; José Carlos Lengruber Porto 19 
(CEDAE); Abílio Souza Faia ( FCC); Rafael Costa de Oliveira (GERDAU/COSIGUA), por 20 
procuração; João Vieira (LIGHTGER); José Augusto dos Prazeres (SFE/ELETROBOLT); José 21 
Luiz Governo (Thyssenkrupp/CSA); Pedro Ernesto Fonseca Brum (Associação Pequenos 22 
Produtores Rurais de Vera Cruz); João Soito (FURNAS); Jorge José do Nascimento (LIGHT); 23 
Higor de Oliveira Ribeiro (SIMARJ), por procuração; representando o Governo Municipal - 24 
Edivane Castilho (Prefeitura Municipal de Piraí); José Anunciação Gonçalves (Prefeitura Municipal 25 
de Queimados); Mário Vidigal Barbosa Júnior (Prefeitura Municipal de Rio Claro); Simone Veloso 26 
Campos Carneiro ( Prefeitura Municipal de Miguel Pereira), por procuração; representando o 27 
Governo do Estado - Rosa Maria Formiga Johnson (INEA); representando o Governo Federal – 28 
Marcos Castanheiras ( ICMBio), por procuração. Participaram 11 convidados (lista em anexo). O 29 
Secretário Executivo, Antonio Aragão, iniciou a reunião às 13h: 40 min. agradecendo a presença de 30 
todos. Ao ler a pauta informou que foi incluído item referente ao Relatório de Atividades realizadas 31 
pelo Comitê Guandu. A pauta foi aprovada por unanimidade. 1)  minuta da ata da 4ª Reunião 32 
Ordinária do Plenário:  foi  solicitado incluir  a aprovação do  Plenário  para que o Diretor Geral 33 
faça resolução ad referendum para tratar da proposta de redução da vazão em Pereira Passos, para 34 
90m³/s, em caso de interrupção do bombeamento de Santa Cecília (emergência), que de acordo com 35 
a ANA é necessário aprovação por parte da LIGHT, Comitê Guandu, ONS, CEDAE e INEA. A 36 
minuta foi aprovada por unanimidade. 2)Resolução  43 – calendário reuniões ordinárias do Plenário 37 
– 2010: aprovada por unanimidade. 3) Fórum – segmento Prefeituras Municipais, vaga de Diretoria 38 
Colegiada: A Secretária Municipal de Meio Ambiente de Barra do Pirai – Srª Madalene Sofia, 39 
membro suplente do Plenário, informou que tinha interesse em ocupar a vaga. A Secretária de Meio 40 
Ambiente de Piraí, Srª Sheila Valle, solicitou 05 ( cinco) minutos para que os representantes do 41 
segmento órgão de Governo Municipal pudessem se reunir em outra sala e decidir sobre o 42 
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representante para compor a Diretoria Colegiada. Foi concedido o tempo necessário. Posteriormente 43 
foi informado ao Plenário que houve consenso e que a vaga será ocupada pela representante da 44 
Prefeitura de Piraí, Srª Sheila Valle. 4) Projeto de Lei nº 2582: foi informado pelo Diretor Geral que 45 
o projeto de lei já foi aprovado e refere-se a Lei nº 5639, de 06 de janeiro de 2010. Acrescentou seu 46 
descontentamento sobre a alteração do art. 13 que retira do Comitê Guandu os valores arrecadados 47 
com a compensação das hidrelétricas o que soma aproximadamente R$ 2.000.000,00 (dois milhões 48 
de reais) anuais e que enviou oficio nº01/2010 ao Governador do Estado do Rio de Janeiro e oficio 49 
nº 02/2010 ao Presidente do INEA solicitando revogação do artigo 13. 5) Agência Delegatária e 50 
minuta de contrato de gestão: o Diretor Geral informou que existe vários processos do Comitê 51 
Guandu tramitando no INEA com o objetivo de implementar projetos sugeridos no Plano de Bacia e 52 
aprovados em plenário tais como controle de queimadas, diagnostico e recuperação de fontes e 53 
minas d’água, inventário de passivos, observatório da bacia, comunicação social, monitoramento da 54 
qualidade da água de tocos, etc. acrescentou ter esperança de que  a Lei ao instituir a agência 55 
delegatária venha agilizar esses procedimentos administrativos. Rosa Formiga informou que existe 56 
um grupo de articulação de Comitês de Bacia e que ao longo da elaboração do projeto de lei houve 57 
uma serie de questionamentos, e que o INEA também foi surpreendido com relação ao texto final. 58 
Em analise acrescentou que considera positivo os efeitos do texto, pois os Comitês que possuem 59 
poucos recursos beneficiados. O Secretário Executivo informou que será marcada reunião 60 
extraordinária para tratar especificamente de agência delegatária para o Comitê e que a vigência do 61 
convênio para operacionalização da Secretaria Executiva termina em 30 de maio de 2010. 6) 62 
Aplicação de recursos financeiros arrecadados em 2009: o Diretor Geral apresentou quadro de 63 
valores e informou que foi marcada reunião com setor de cobrança do INEA para verificar valores 64 
informados. 7) Câmaras Técnicas - proposta de unificação: após varias sugestões este item foi 65 
retirado de pauta e deverá ser discutido na próxima reunião do Plenário. 8) Assuntos Gerais: foi 66 
divulgado o curso de capacitação de em Gestão Ambiental dos Recursos Hídricos a ser realizado 67 
pela Universidade do Estado do Rio de Janeiro (UERJ), em parceria com o Instituto Estadual do 68 
Ambiente (INEA), com o objetivo de capacitar membros de diversos Órgãos promovendo uma 69 
visão integradora da gestão das águas no estado fluminense com a Bacia do rio Paraíba do Sul. O 70 
curso terá início no dia 08 de abril de 2010 e termino no dia 17 de junho de 2010 e será realizado no 71 
auditório da própria sede do INEA com aulas semanais das 8h: 00min até as 18h00min horas. O 72 
Diretor Geral agradeceu a presença de todos, questionou se alguém teria algo a acrescentar e não 73 
havendo, encerrou a reunião às 17h: 30 min.  74 
Diretor Geral: Decio Tubbs_________________________________________________________ 75 

Secretário Executivo: Antonio Cesar Aragão___________________________________________ 76 


